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Consiglio	  d’istituto	  del	  22	  gennaio	  2016	  

Il	  giorno	  21	  gennaio	  2015	  alle	  ore	  16.00	  si	  riunisce	  in	  Presidenza	  il	  Consiglio	  d’istituto	  del	  “Primo	  Levi”	  per	  

affrontare	  il	  seguente	  Ordine	  del	  Giorno:	  

1. Approvazione	  verbale	  seduta	  precedente	  
2. Comunicazioni	  del	  presidente	  
3. Comunicazioni	  del	  preside	  

4. Approvazione	  del	  Regolamento	  Consiglio	  d’Istituto	  
5. Approvazione	  linee	  d’indirizzo	  
6. Elezione	  Comitato	  di	  Valutazione	  

7. Commissione	  Mensa	  
8. Viaggi	  di	  Istruzione	  
9. Delibera	  orario	  

10. Approvazione	  POF	  3	  
11. Progetti	  
12. Delibera	  Contributi	  
13. Richiesta	  degli	  studenti	  per	  approvazione	  giornata	  di	  Cogestione	  

All’inizio	  della	  seduta	  non	  sono	  presenti	  i	  consiglieri	  Tarallo	  Anna,	  	  Andreoni	  Patrizia	  e	  Di	  Fiore	  Yuri.	  

Si	  procede	  alla	  discussione	  degli	  argomenti	  all’ordine	  del	  giorno.	  

1. Il	  verbale	  della	  seduta	  precedente	  viene	  approvato	  con	  12	  voti	  favorevoli	  e	  2	  astenuti	  
DELIBERA	  N.104	  

2. La	   presidente,	   anche	   in	   considerazione	   dei	   numerosi	   argomenti	   presenti	   nell’ordine	   del	   giorno,	  

invita	  tutti	  i	  consiglieri	  a	  intervenire	  in	  modo	  pacato	  e	  conciso	  
3. Il	  Preside	  presenta	  l’esito	  dell’incontro	  avuto,	  insieme	  alla	  presidente	  del	  Consiglio	  d’Istituto,	  	  con	  i	  

responsabili	  dell’azienda	  “Air	  Pullman”	  (facente	  capo	  alla	  Città	  Metropolitana).	  Il	  Ds	  e	  la	  presidente	  

hanno	   rilevato	   pressoché	   totale	   indisponibilità	   da	   parte	   dell’azienda	   di	   trasporti	   a	   eventuali	  
modifiche	  di	  orario	  e/o	  istituzione	  di	  corse	  supplementari	  del	  pullman	  nell’eventualità	  di	  variazioni	  
di	  inizio	  e	  termine	  lezioni	  nel	  nostro	  istituto.	  Ciò	  in	  considerazione	  del	  già	  alto	  numero	  di	  corse	  che	  

vengono	  garantite	  ai	  nostri	  studenti	  	  e	  del	  fatto	  che	  tali	  corse	  sono	  integrate	  con	  altri	  percorsi	  “non	  
scolastici”	  degli	  stessi	  pullman.	  

Alle	  ore	  16.25	  entrano	  i	  consiglieri	  Di	  Fiore	  	  e	  Tarallo.	  

4. Il	   consigliere	   Di	   Poppa	   chiede	   alla	   presidente	   il	   motivo	   del	   cambiamento	   dell’ordine	   del	   giorno	  
dell’odierno	  CDI,	   avvenuto	  due	  giorni	  prima	  della	   seduta.	  Prima	  di	  quella	  data	   infatti	   l’ordine	  del	  

giorno	  prevedeva	  l’approvazione	  del	  Regolamento	  d’Istituto	  e	  non	  di	  quello	  del	  Consiglio	  d’istituto.	  
Riguardo	  a	  quest’ultimo	  lo	  stesso	  consigliere	  Di	  Poppa	  si	  dichiara	  	  non	  in	  grado,	  oggi,	  di	  sostenere	  
una	  discussione	  in	  vista	  di	  una	  eventuale	  approvazione.	  La	  presidente	  sig.ra	  Natali	  risponde	  che	  il	  

cambiamento	  del	  punto	  4	  dell’ODG	  è	  stato	  dovuto	  a	  un	  mero	  errore	  materiale	  nella	  prima	  stesura	  
dell’ordine	   del	   giorno.	   Aggiunge	   poi	   che	   comunque	   ritiene	   più	   opportuna	   	   un’approvazione	   del	  

regolamento	  CDI	  prima	  di	  quello	  d’Istituto.	  
Il	  consigliere	  Fasola	  si	  dichiara	  d’accordo	  con	  quanto	  affermato	  dalla	  presidente.	  



Si	   decide	   pertanto	   di	   procedere	   a	   una	   prima	   disamina	   di	   entrambi	   i	   regolamenti,	   che	   verranno	  

approvati	  in	  una	  seduta	  successiva.	  
Per	   quanto	   riguarda	   il	   regolamento	   del	   Consiglio	   d’Istituto,	   il	   consigliere	   Benatti	   chiede	   che	   le	  
integrazioni	   e/o	   modifiche	   all’ordine	   del	   giorno	   richieste	   dai	   consiglieri	   possano	   essere	   inserite	  

all’ordine	   del	   giorno	   solo	   fino	   a	   due	   giorni	   prima	   della	   seduta	   fissata.	   	   Chiede	   inoltre	   che	   tutti	   i	  
documenti	   necessari	   alla	   discussione	   dell’O.d.g.	   siano	   pubblicati	   come	   allegati	   alla	   lettera	   di	  
convocazione,	  per	   	  poter	  essere	  letti	  dai	  consiglieri	  prima	  delle	  sedute.	   	  Chiede	  infine	  che	  tutte	   le	  

delibere	  del	  consiglio	  siano	  stese	   in	  un	  format	  standard	  e	   	  successivamente	  pubblicate	   in	  un	  albo	  
apposito,	  diverso	  da	  quello	  dei	  verbali.	  Per	  quanto	   riguarda	   i	   verbali,	   il	   consigliere	  Benatti	   chiede	  
che	  tutte	  le	  richieste	  di	  integrazione	  o	  modifica	  richieste	  dai	  consiglieri	  successive	  alle	  sedute	  siano	  

messe	  ai	  voti	  in	  sede	  di	  approvazione	  del	  verbale	  durante	  il	  Consiglio	  successivo.	  
	  
Alle	  ore	  17.05	  entra	  la	  consigliera	  Andreoni	  

	  
I	  consiglieri	  Di	  Poppa	  e	  Demaria	  giudicano	  l’ultima	  proposta	  del	  consigliere	  Benatti	  eccessivamente	  
complessa	  e	  di	  difficile	  attuazione	  e	  propongono	  che	  le	  richieste	  di	  integrazione/modifica	  al	  verbale	  

vengano	  messe	  ai	  voti	  in	  sede	  di	  CDI	  solo	  se	  non	  accolte	  dal	  verbalizzante	  o	  contestate	  da	  un	  altro	  
consigliere.	  
	  

Per	  quanto	  riguarda	  il	  Regolamento	  D’Istituto,	   il	  consigliere	  De	  Felice	  chiede	  che	  agli	  studenti	  che	  
arrivano	  in	  ritardo	  per	  seguire	  la	  prima	  ora	  di	  lezione	  possano	  essere	  accolti	  in	  uno	  spazio	  riscaldato	  
all’interno	  dell’edificio	  scolastico.	  

Il	  DS,	  la	  consigliera	  Demaria	  e	  il	  consigliere	  Fasola	  si	  dichiarano	  contrari	  all’accoglimento	  di	  questa	  
richiesta,	   in	   quanto	   nel	   nostro	   edificio	   scolastico	   manca	   uno	   spazio	   adeguato	   alla	   bisogna	   e	  
comunque	  agli	  studenti	  in	  ritardo	  non	  potrebbe	  essere	  garantita	  la	  sorveglianza.	  	  

Il	  Ds	  ribadisce	  al	  consigliere	  De	  Felice	  che	  tale	  richiesta	  degli	  studenti	  non	  potrà	  essere	  accolta.	  
La	  prof.	  	  Demaria	  ricorda	  anche	  che	  l’orario	  di	  ingresso	  nell’istituto	  per	  gli	  studenti	  è	  alle	  ore	  8.10.	  
Il	   prof.	   Fasola	   dichiara	   che	   comunque,	   rispetto	   alla	   versione	   precedente	   del	   Regolamento,	   dovrà	  

essere	   rivista	   e	   modificata	   tutta	   la	   procedura	   riguardante	   assenze	   e	   ritardi,	   per	   adeguarla	   alle	  
novità	  introdotte	  a	  questo	  proposito	  nel	  presente	  anno	  scolastico.	  	  	  
	  

Il	  consigliere	  De	  Felice	  chiede	  la	  possibilità	  di	  usare	  il	  tablet	  durante	  le	  lezioni	  anche	  per	  gli	  studenti	  
non	  DSA.	  Il	  prof.	  Fasola	  risponde	  che	  l’uso	  del	  pc	  in	  classe,	  di	  recente	  introduzione	  nelle	  scuole,	  è	  
un	  comportamento	  (volutamente)	  non	  ancora	  normato	  dal	  regolamento	  d’istituto.	   	  Resta	  tuttavia	  

sottinteso	   che	   l’uso	   improprio	   dello	   strumento	   informatico	   in	   classe	   (giochi,	   chat,	   siti	   impropri	   o	  
non	  autorizzati,	  ecc.)	  dovrà	  essere	  sanzionato.	  
Il	   consigliere	   Di	   Poppa	   chiede	   che	   l’uso	   improprio	   dello	   smartphone	   in	   classe	   non	   venga	   più	  

sanzionato	   con	   il	   sequestro	   del	   telefono	   allo	   studente,	   misura	   che	   violerebbe	   anche	   la	   privacy	  
dell’alunno	  (ormai	  il	  telefono	  contiene	  dati	  sensibili).	  	  Il	  DS	  ricorda	  che	  comunque	  rimane	  ancora	  in	  

vigore	  la	  circolare	  ministeriale	  che	  vieta	  l’uso	  del	  cellulare	  a	  scuola.	  
	  
I	   consiglieri	   Di	   Poppa	   e	   Fasola	   presentano	   	   le	   richieste,	   provenienti	   dalla	   	   prof.ssa	   Fiorillo,	   di	  

sanzionare	   duramente	   l’eventuale	   allontanamento	   non	   autorizzato	   dello	   studente	   dall’edificio	  
scolastico	  in	  orario	  scolastico	  (circostanza	  già	  verificatasi)	  e	  di	  inserire	  nel	  regolamento	  la	  questione	  
del	  fumo.	  A	  questo	  proposito	  nasce	  un	  vivace	  dibattito	  tra	  i	  consiglieri	  Di	  Fiore,	  Cimino,	  Andreoni	  e	  

Natali	   (presidente)	   sull’opportunità	   o	  meno	   di	   inserire	   nel	   regolamento	   d’istituto	   una	   norma	   già	  



regolata	  da	  una	  legge	  dello	  stato.	  La	  presidente	  Natali	  chiede	  che,	  stante	  la	  normativa	  di	   legge,	  si	  

definiscano	   	   nel	   regolamento	   d’istituto	   le	   modalità	   di	   applicazione	   della	   legge	   	   sul	   fumo	   e	   le	  
eventuali	  sanzioni	  per	  i	  trasgressori.	  
	  

La	   consigliera	   Ludovichi	   chiede	   di	   inserire	   nel	   regolamento	   la	   possibilità	   di	   uscita	   anticipata	   per	  
visita	  medica.	  	  
	  

Il	   consigliere	   D’Auria	   chiede	   il	   motivo	   per	   cui	   nel	   regolamento	   le	   ore	   massime	   di	   assemblea	  
d’istituto	   	   esigibili	   dagli	   studenti	   siano	   state	   limitate	   a	   16	   all’anno,	   contravvenendo	   a	   quanto	  
previsto	  dai	  decreti	  delegati	  del	  1974.	  	  

Il	   consigliere	   Fasola	   aggiunge	   che,	   per	   regolamento,	   l’assemblea	   d’istituto	   potrà	   essere	   richiesta	  
dalla	   maggioranza	   del	   Comitato	   studentesco	   o	   da	   almeno	   il	   10%	   degli	   studenti	   della	   scuola.	   Si	  
prevede	   inoltre	   la	  possibilità	  di	  convocare	  assemblee	  di	   indirizzo	  dietro	  richiesta	  di	  almeno	  il	  10%	  

degli	  studenti	  o	  la	  metà	  dei	  rappresentanti	  di	  classe	  dell’indirizzo	  stesso.	  
Il	  consigliere	  aggiunge	  che	  	  il	  regolamento	  dovrà	  prevedere	  che	  l’assemblea	  d’istituto	  possa	  essere	  
richiesta	   dalla	   maggioranza	   del	   Comitato	   studentesco	   o	   da	   almeno	   il	   10%	   degli	   studenti	   della	  

scuola.	  	  
La	  bozza	  attuale	  già	  prevede	   la	  possibilità	  di	   convocare	  assemblee	  di	   indirizzo,	  e	  gli	   aventi	  diritto	  
alla	  richiesta	  di	  convocazione	  dovranno	  attenersi	  ovviamente	  a	  regole	  medesime.	  

	  
	  

5. Il	   DS	   presenta	   le	   linee	   d’indirizzo	   dell’istituto	   per	   il	   triennio	   2016-‐19,	   completate	   con	   le	   parti	  

riguardanti	   la	   sezione	   carceraria	   e	   l’alternanza	   scuola-‐lavoro	   (non	   presenti	   nella	   precedente	  
redazione	  del	  documento	  già	  	  visionata	  dal	  consiglio).	  
Il	   consigliere	   D’Auria	   esprime	   il	   suo	   apprezzamento	   per	   il	   ”fair-‐play”	   del	   DS	   nel	   presentare	   al	  

Consiglio	  d’istituto	  un	  documento	  di	  sua	  esclusiva	  competenza,	  che	  non	  necessita	  di	  approvazione.	  
Il	  Consiglio	  di	  Istituto	  prende	  visione	  del	  documento	  presentato	  dal	  DS.	  
La	   consigliera	   Ludovichi	   chiede	   spiegazioni	   in	  merito	   all’organico	   potenziato	   previsto	   dalla	   legge	  

107/2015,	  che	  vengono	  brevemente	  fornite	  dal	  DS.	  
Il	  consigliere	  Di	  Poppa	  rileva	  una	  discrepanza	  tra	  le	  linee	  guida	  previste	  per	  le	  scuole	  superiori	  dalla	  
riforma	  del	  2010	  e	  le	  competenze	  richieste	  agli	  studenti	  	  per	  	  l’Esame	  di	  Stato	  (rimaste	  invariate).	  

	  

6. "Il	  prof.	  Benatti,	  facendosi	  portavoce	  della	  lista	  dei	  docenti	  del	  CdI	  alla	  quale	  appartiene,	  propone	  
come	  candidato	  il	  prof.	  Fasola,	  per	  le	  due	  seguenti	  
motivazioni:	  
-‐	  è	  un	  docente	  del	  Cdi	  	  
-‐	  ha	  ricevuto	  voti	  nel	  corso	  della	  votazione	  che	  c'è	  stata	  in	  CD	  per	  l'elezione	  del	  docente	  da	  eleggere	  
nel	  Comitato	  di	  Valutazione."	  
Il	   consigliere	   D’Auria	   dichiara	   la	   sua	   sorpresa	   nel	   constatare	   la	   volontà	   di	   nominare	   nella	   stessa	  

seduta	  odierna	  i	  componenti	  del	  Comitato	  di	  Valutazione,	  in	  quanto	  al	  momento	  non	  si	  conoscono	  
neanche	   le	  candidature;	  che	  –	  ove	  ve	  ne	  siano	  -‐	  sarebbe	  stato	  meglio	  rendere	  note	  per	  tempo	  ai	  

consiglieri/elettori.	  	  	  
Per	  quanto	  concerne	  	  la	  componente	  genitori,	  	  i	  genitori	  presenti	  in	  consiglio	  d’istituto	  	  segnalano	  
la	   disponibilità	   a	   far	   parte	   del	   Comitato	   di	   Valutazione	   della	   signora	   Nives	   Zappalà.	   Gli	   studenti	  

segnalano	  la	  disponibilità	  dello	  studente	  De	  Felice	  Matteo.	  	  	  
	  



Il	   prof.	   Dipoppa	   concorda	   sulla	   difficoltà	   di	   trovare	   candidati	   e	   cita	   esempi	   di	   disponibilità	   da	  

esplorare,	  ma	  allo	  stato	  attuale	  senza	  una	  risposta	  compiuta.	  	  
Il	  consigliere	  D’Auria	  esprime	  le	  sue	  riserve	  sull'opportunità	  di	  votare	  senza	  aver	  	  prima	  fissato	  	   le	  
modalità	   di	   presentazione	   delle	   candidature.	   Chiede	   inoltre	   che	   la	   votazione	   venga	   rinviata	   alla	  

prossima	  seduta	  per	  dar	  modo	  alle	  varie	  componenti	  di	   segnalare	  altre	  eventuali	   	  disponibilità	  di	  
candidature	  per	  l’elezione	  del	  comitato.	  	  
	  La	  presidente	  fa	  mettere	  ai	  voti	   la	  proposta	  di	  votare	   i	  tre	  membri	  del	  comitato	  di	  valutazione	  in	  

carico	   al	   consiglio	   d’istituto	   durante	   l’attuale	   seduta.	   La	   proposta	   viene	   approvata	   con	   14	   voti	  
favorevoli	  e	  3	  contrari.	  
Segue	  quindi	  un	   vivace	  dibattito	   sulla	  procedura	  prevista	  dalla	   legge,	  durante	   il	   quale	   viene	  data	  

lettura	   della	   normativa.	   La	   discussione	   si	   protrae	   finché	   la	   presidente	   non	   accoglie	   l’invito	   di	  	  
pervenire	  rapidamente	  alla	  delibera,	  	  anche	  in	  considerazione	  del	  lungo	  o.d.g.	  previsto.	  
	  Il	  prof.	  D’Auria	  allora	  rinvia,	  per	  una	  adeguata	  rappresentazione	  della	  propria	  posizione	  critica,	  agli	  

interventi	  –	  anche	  di	  altri	  docenti	  –	  fatti	  in	  collegio	  e	  rinvenibili	  nel	  verbale	  dello	  stesso.	  
	  	  
Si	  procede	  quindi	  all’elezione	  dei	  membri	  del	  comitato.	  

La	  votazione	  si	  conclude	  con	  il	  seguente	  esito:	  
Zappalà	  Nives	  	   	   voti	  13	  
Fasola	  Giuseppe	  	   voti	  14	  

De	  Felice	  Matteo	   voti14	  
Schede	  bianche	  	   2	  
Schede	  nulle	   	   1	  

	  
DELIBERA	  n.	  105	  
	  

Al	  termine	  della	  votazione	  i	  consiglieri	  D’Auria	  e	  Di	  Poppa	  esprimono	  tutta	  la	  loro	  disapprovazione	  
per	   l’elezione	   	   del	   comitato	   di	   valutazione	   e	   in	   generale	   per	   la	   legge	   107/2015	   ,	   che	   “mette	   in	  
competizione	   selvaggia	   gli	   insegnanti,	   millantando	   meritocrazia,	   per	   eliminare	   il	   pluralismo	   ed	  

affossare	  la	  scuola	  pubblica”.	  
	  

7. Per	   la	   costituzione	   della	   Commissione	   Mensa,	   in	   collaborazione	   con	   l’istituto	   “Erasmo	   da	  

Rotterdam”,	  hanno	  segnalato	  la	  loro	  diponibilità	  al	  Consiglio	  d’Istituto:	  
-‐ Prof.ssa	  	  Perazzoli	  Federica	  (componente	  docenti,	  eletta	  nel	  Collegio	  docenti	  del	  12-‐10-‐2016)	  
-‐ Sig.	  Crivellin	  Enrico	  (componente	  genitori)	  

-‐ Sig.	  Savino	  Emanuele	  (componente	  studenti,	  classe	  5^B	  BS)e	  Falisi	  Christian	  (riserva,	  classe	  4^B	  BS)	  
	  

8. Rispetto	  al	  precedente	  Consiglio	  d’istituto	  del	  XX	  Dicembre	  (cfr.verbale	  n.XX),	  vengono	  approvate	  le	  

seguenti	  variazioni	  riguardo	  ai	  viaggi	  d’istruzione	  dell’anno	  Scolastico	  2015/16:	  
	  

-‐ 4^	  A	  LS	  –	  4B	  LS	  –	  4C	  LS	  viaggio	  a	  Praga	  in	  pullman	  dal	  16	  al	  20	  febbraio	  (in	  contemporanea	  con	  lo	  
scambio	  con	  la	  Finlandia)	  
Unanimità	  

DELIBERA	  N.	  106	  

	  



-‐ 3^	   A	   LS	   cambio	   destinazione	   da	   Dublino	   in	   aereo	   a	   Costa	   azzurra	   in	   pullman.	   A	   questa	   classe	   si	  

aggiunge	  la	  4^	  AFM.	  	  
Favorevoli	  16	  
Astenuti	  1	  

DELIBERA	  N.	  107	  

-‐ 5^	  A	  AM	  –	  4^	  B	  AM	  –	  4^	  D	  RIM	  -‐5^	  D	  CM	  -‐	  chiedono	  deroga	  per	  numero	  insufficiente	  di	  partecipanti	  

(meno	  di	  2/3	  della	  classe)	  per	  viaggio	  a	  Barcellona	  in	  pullman	  
Favorevoli	  10	  
Contrari	  	   3	  

Astenuti	   4	  

DELIBERA	  N.108	  

-‐ Le	  classi	  4^	  B	  BS-‐	  4^	  C	  CM	  –	  5^	  A	  BS	  –	  5^	  B	  BS	  -‐5^	  C	  LS	   	  4^	  A	  BS	  chiedono	  di	  poter	  scegliere	  una	  
meta	  alternativa	  nel	  caso	  il	  costo	  del	  previsto	  viaggio	  a	  Lisbona	  dovesse	  superare	  i	  350	  euro.	  
Favorevoli	  	   16	  

Astenuti	   1	  

DELIBERA	  N.109	  

Il	  consigliere	  De	  Felice	  chiede	  che	  dal	  prossimo	  anno	  scolastico	  venga	  costituita	  una	  commissione	  paritaria	  
(studenti	  e	  docenti)	  	  per	  l’organizzazione	  dei	  viaggi	  d’istruzione.	  Chiede	  inoltre	  la	  presenza	  del	  DSGA	  e	  del	  
prof.	   Monza	   nella	   	   prossima	   seduta	   del	   consiglio	   d’istituto	   per	   illustrare	   tutte	   le	   questioni	   e	   i	   problemi	  

concernenti	  i	  viaggi	  d’istruzione	  dell’attuale	  anno	  scolastico	  (2015/16)	  

Il	  consigliere	  Di	  Fiore	  esce	  alle	  ore	  19.40	  

Visto	  il	  protrarsi	  della	  seduta,	  si	  decide	  all’unanimità	  di	  riaggiornare	  il	  Consiglio	  d’Istituto	  al	  4	  febbraio	  2016	  
per	  discutere	  gli	  argomenti	  9-‐13	  all’O.D.G.	  

La	  seduta	  è	  tolta	  alle	  ore	  19.45	  

Il	  verbalizzante	   	   	   	   	   	   	   	   La	  presidente	  

Giovanni	  Pressi	  	   	   	   	   	   	   	   Ketty	  Natali	  

	  

	  

	  

	  

	  
	  

	  
	  

	  
	  



	  

	  


